

celui-ci. Il est destiné à donner, à fortifier la foi à ceux qui le méditeront, car il traite du fidéisme, de l'agnosticisme, du symbolisme qui sont des écueils actuels non moins que la fausse notion protestante. C'est un livre d'actualité.

— LE BIENHEUREUX THÉOPHANE VÉNARD. *Vie de missionnaire — Captivité et martyre — Procès de l'Ordinaire et procès apostolique — Fêtes de la béatification*. 1 vol. in-12 illustré de 350 pages. 2 francs. Librairie P. Téqui, 82, rue Bonaparte, Paris-VI^e; et chez Garneau, Kirouac, libraires à Québec.

Ce récit supplémentaire de la vie du martyr du Bienheureux Th. Vénard, que nous présentons aujourd'hui au public, offre au lecteur un intérêt tout spécial. D'abord le jeune héros est notre contemporain; il pourrait vivre encore. Plusieurs de ses amis, de ses parents, son frère, ont eu la joie d'assister à sa glorification par l'Eglise.

Ensuite le narrateur ne se contente pas de décrire les diverses phases d'une vie courte, hélas! caractérisée par sa piété et sa foi invincible, restée aux prises avec les mille dangers d'une violente persécution et couronnée par une mort glorieuse; il émaille encore l'histoire du Bienheureux d'anecdotes charmantes, de portraits fort curieux, de physionomies attachantes.

L'humeur joviale du chrétien "Moi", par exemple, les ressources inépuisables de son esprit inventif et rusé, contrastent singulièrement avec les scènes de sauvagerie au milieu desquelles il joue un rôle de sauveur.

A lire certaines pages de l'ouvrage, il nous semble entendre un écho fidèle des premières persécutions ou revivre les heures sombres de la Terreur. Même héroïsme dans les prêtres, même dévouement parmi les fidèles qui n'hésitaient pas à cacher dans leurs maisons, même au prix de leur vie, les vénérables proscrits.

Les détails nombreux et authentiques de la passion douloureuse du martyr, racontés avec une grande simplicité, je dirais même avec une bonhomie de bon aloi, rendent la lecture de cette vie particulièrement attrayante; on ne la quitte pas sans se sentir vivement ému, et profondément sollicité à devenir meilleur.

La relation fidèle des fêtes de la Béatification, à Rome, à Paris, en Poitou, intéresse tout particulièrement les heureux compatriotes du saint martyr.

L. MONZIE-REY.

— QU'EST-CE QUE LE CIEL? par Mgr Wilhelm SCHNEIDER, évêque de Paderborn. Ouvrage traduit de l'allemand par G. GAZAGNOL, 1 vol. in-16 de la collection *Science et Religion*. Prix: 0 fr. 60. Bloud et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI^e).

Où est le lieu du grand revoir? Au ciel; c'est là du moins